

— LA —

# SEMAINE RELIGIEUSE

— DE MONTREAL —

## SOMMAIRE

I Au prône. — II Offices de l'Eglise. — III Titulaires d'églises paroissiales. — IV Prière des Quarante-Heures. — V Correspondance romaine. — VI Pensées de novembre. — VII L'ordo de 1908. — VIII Aux prières. — IX Variétés.

## AU PRONE

Le dimanche, 17 novembre

On annonce :

*Dans le diocèse de Valleyfield, la fête de sainte Cécile.*

## OFFICES DE L'EGLISE

Le dimanche, 17 novembre

10 DIVERS OFFICES DE CE JOUR :

a) Le dimanche occurrent réduit à une simple mémoire la fête de saint Grégoire le Thaumaturge célébrée en ce jour. Né dans le nord de l'Asie Mineure, à Néocésarée, de parents riches et distingués *par leur rang*, Grégoire fut élevé dans la religion païenne. Mais la mort de son père survint lorsqu'il n'avait que quatorze ans, fut pour lui, d'un esprit si élevé et d'un jugement si pénétrant, l'occasion du rayon de la grâce qui illumina son âme et lui montra l'absurdité de la religion païenne. Destiné au barreau par ses parents, il eut les plus grands succès dans l'étude de la rhétorique et fit dès lors prévoir qu'il serait l'un des plus illustres orateurs de son siècle. Avec son frère Athénodore, qui devint évêque et fut martyr, il se fit disciple d'Origène dont il suivit les cours pendant cinq ans. Ce maître célèbre enseigna d'abord à ses élèves les principes de la morale chrétienne qui seule peut réprimer les passions. Il leur expliqua ensuite les prophéties contenues dans la Bible et les mystères de la religion. C'est alors que Grégoire laissa ses biens, ses amis, sa patrie et même renonça à l'étude pour ne s'appliquer qu'à la science du salut. Forcé par la persécution de se retirer en Egypte, il fut pour les étudiants d'Alexandrie un modèle de pureté qui ne faillit pas même dans des embûches insidieuses